



夢実現（大矢野中学校だより）

令和6年度 第11号 令和6年9月2日（月）

文責 校長 松田 真也

今年の夏休みは、最後に台風に見舞われるという、予想外の展開でした。被害は、なかったでしょうか。お見舞い申し上げます。

その**台風**が、また、季節を進めてくれたようです。残暑厳しい夏から、夕方には虫の音が響く**秋へ**、季節が確実に進んでいるのを感じます。

長かった夏休みも終わり、本日から**2学期**がスタートしました。

真っ黒に日焼けした生徒、みんなに会えて朝から嬉しそうな生徒、少しだけだるそうな生徒、様々な表情を浮かべて登校してきました。私は、この夏、大きな事故や事件もなく、元気に登校した全校生徒が、始業式で一堂に会した様子を見て、大変嬉しくなりました。2学期も、この大矢野中学校で、**沢山のドラマ**が展開されていくのを楽しみにしています。

今回は、大中生の**夏休み後半**の様子を中心に伝えたいと思います。



ペンタス

8/26 大矢野中学校区「学校保健委員会」を開催

8月26日（月）に、大矢野中学校区の小学校6校と合同で「**学校保健委員会**」を行いました。これは、学校医（島田先生）、学校歯科医（壽永先生）、学校薬剤師（本田先生）、市の保健師の方々と、各校の保護者代表（PTA会長）、関係職員が集まって児童・生徒の「**健康**」に関する諸問題について協議し、ご意見やご助言をいただき、今後の健康教育の向上につなげるものです。大矢野中校区では、小中全校合同で実施しています。

次のような意見が出されました。

- 肥満傾向**が小学校高学年と中学校で高い。小学校の部活動がなくなったこと、中学校の部活動加入率の低下、感染症や熱中症対策による活動制限などで運動量の減少が考えられる。肥満のリスク、運動の必要性を伝え、運動量の確保と食事の取り方など、学校と家庭が一緒に取り組む必要がある。
- 虫歯**の保有率は、校区内は高い。歯の健康（よくかむこと、歯を大切にすること）は、体の健康につながる。虫歯を作らないこと、虫歯の治療をしっかりとしておくことは大切。まだ治療に行っていない生徒もいる。保護者の理解と協力を。
- 「心のアンケート」から、「**自己有用感**」「**自己肯定感**」が低いことが分かる。目標達成の成功体験を積み、大人がほめ、高めさせたい。
- メディア**の使い方は、成長期の子どもの健康（視力、脳、睡眠）に大きく影響する。これも学校と家庭と一緒に取り組むべき大切な問題。ぜひ、呼びかけをお願いしたい。



健康に関する状況を説明 ↑



意見交換をする参加者 ↑

7/27 市民の前で、堂々と意見文発表 ～一歩踏み出すと～

3年生の大山由莉さんが、7/27 にアロマで開催された上天草市の人権講演会・青少年育成市民大会・社会を明るくする運動推進大会で、多くの市民を前に、堂々と**意見文を発表**しました。維和島ウォーキングイベントやパールラインマラソンのボランティアに参加して成長を実感した大山さん。勇気を持って一歩踏み出すと、扉の向こうには新しい景色が広がっていて、自信や誇りにつながるという内容です。素晴らしい発表で、会場からは大きな拍手と、感動したという声をたくさんいただきました。

大山さんは、「**少年の主張**」**熊本県大会**（8/31 開催予定も台風のため延期）に天草地区代表として出場する予定で、夏休み中もたくさん練習して、表現力に磨きをかけました。県大会での健闘を期待しています。

年度上天草市人権講演会
第74回社会を明るく



堂々と発表する
大山さん ↑

8/25 夏休みのボランティアに参加 ふれあい広場やワークキャンプで活躍

大矢野老人福祉センターで行われた「ふれあい広場」（社会福祉協議会主催、赤い羽根共同募金事業）に、本校の3年生7人が、**ボランティア**として参加しました。子どもたちを中心に、訪れた市民に射撃やスーパーボールすくい、消えないステンシルなどの体験の広場、ポップコーンやかき氷などの食の広場、パトカーや消防車などの働く車コーナーなどで楽しんでもらうものです。体験の広場や食の広場のお手伝い（子どもたちに教えたり、接客したり）をしました。

参加した3年生の池田芽依さんに感想を聞くと、「ボランティアが好きで参加しました。主に射撃を担当しましたが、子どもたちが喜んでくれて、こちらも嬉しくなりました。人の役に立つのは楽しいです。」と、答えてくれました。（下の写真は「ふれあい広場」の様子です。）

夏休みは、松島町や龍ヶ岳町の老人介護施設への「**ワークキャンプ**」に参加した生徒もいます。主体的に、子どもやお年寄りに寄り添う体験に参加し、心を磨いた優しい大中生です。



「努力は裏切らない」夏休みの成果。新チームが早くも力を発揮。

夏休みも、朝の駅伝、部活動、学習会など、日々**頑張る大中生**の姿がたくさん見られました。練習に励んだ、その**努力**の結果が、早くも夏休み後半の試合・大会で現れたものもあります。大会優勝など、その一部を紹介します。ぜひ、**自信**にして、次へステップアップしてください。今後も楽しみです。

○男子ソフトテニス部

- ・7/20 体育堂杯中学生選手権大会 **優勝**
- ・8/10 松下杯県中学生研修大会 **優勝**
- ・8/18 夏季中学選抜八代大会 **優勝**
- ・8/23 九州地区中学生選抜研修大会 **3位**

※新チームは、早くも県のトップを走ります。来年の全国大会をめざして好発進。

○女子ソフトテニス部

- ・7/28 天草郡市U13研修大会 **5位**（濱崎彩芭・渡辺ひよりペア）

○柔道部

- ・7/28 天草市柔道協会長杯 中学女子 重量級 **優勝** 3年 池田夏実さん

○女子バレーボール部

- ・8/24 天草郡市1年生大会 **優勝** **最優秀選手賞**・鍛釣美心さん

※決勝戦は、本渡中に逆転で勝利。3年生から受け継いだ粘り強さを1年生も発揮。



女子バレーボール1年生大会表彰式の様子

8/20 P T A 美化作業 保護者の皆様のご協力に感謝!!

8月20日（火）の夕方、沢山の保護者の皆様にご協力いただき、「**P T A 美化作業**」が行われました。平日の夕方、仕事終わりで、残暑厳しい中にも関わらず、沢山の皆様にお集まりいただき、除草作業や枝払いなどを行っていただきました。P T A **地区・生活委員**を中心に保護者の皆様に作業していただいたお陰で、見違えるほど校地内がきれいになり、とても清々しいです。これで、生徒は、きれいな環境のもと、2学期の学習や活動が進められます。

保護者の皆様、本当にありがとうございました。

